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APROVAÇÃO 04/11/2024 ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA PLENÁRIA DO COMITÊ 1 

DE BACIAS DA REGIÃO HIDROGRÁFICAS E DOS SISTEMAS LAGUNARES DE 2 

MARICÁ E JACAREPAGUÁ, realizada no dia 27 de setembro de dois mil e vinte e 3 

quatro às 14h15 com quórum de segunda chamada, em regime remoto, com membros 4 

participando por meio de videoconferência (gravação disponível), com os seguintes 5 

pontos de pauta: 1) Aprovação da pauta do dia; 2) Aprovação da ata da RE de 6 

30/08/2024; 3) Aprovação da Resolução CBH-BG Ad Referendum nº 149; 4) 7 

Deliberação sobre o posicionamento do CBH-BG em votação no âmbito do 8 

Comitê de Integração de Monitoramento das Concessões [Bloco I,II e IV] para 9 

afastamento de membro daqueles Comitês 5) Definição sobre a participação do 10 

Comitê junto ao Rio Inclusivo e Sustentável – ONU Habitat; 6) Contribuições 11 

para a resposta ao Ofício nº 456/2024-2PJTCONFR recebido do Ministério 12 

Público; 7) Deliberação sobre saldo do recurso destinado ao FFCBH para ECOB 13 

2024; 8) Deliberação sobre solicitação de instauração de Conselho de Ética; 9) 14 

Relatórios das Instâncias do CBH-BG; 10) Informes Gerais. Às 14h15, a Sra. 15 

Adriana Bocaiuva, Diretora Presidente do CBH-BG, dá início à reunião abrindo o 16 

primeiro ponto de pauta: 1) Aprovação da pauta do dia: Após debates sobre 17 

possíveis alterações, os pontos de pautas foram aprovados sem alterações. Sobre o 18 

ponto de pauta 2) Aprovação da ata da RE de 30/08/2024: Maria Teresa solicitou as 19 

seguintes alterações na minuta apresentada: retirar a palavra “ouvinte” substituindo 20 

para convidado e rever o texto sobre o item 8. Após debates, este tema gerou o 21 

seguinte encaminhamento: aguardar as contribuições dos membros por e-mail, 22 

realizar as alterações solicitadas e apresentar a minuta na próxima reunião, com o 23 

prazo de 15 dias para os membros enviarem contribuições. Sobre o ponto de pauta 3) 24 

Aprovação da Resolução CBH-BG Ad Referendum nº 149: Adriana Bocaiuva 25 

contextualizou esse ponto de pauta, explicando sobre a necessidade de enviar a 26 

deliberação ocorrida no Plenário para o CERHI. Esta resolução dispões sobre o 27 

interesse de renovação do Contrato de Gestão com a entidade Delegatária 28 

(AGEVAP), pelo período de 4 anos. O próximo passo é discutir alterações na cláusula 29 

6ª do Contato de Gestão, e trazer para o Plenário deliberar. A resolução foi aprovada 30 

pelos presentes. Sobre o ponto de pauta 4) Deliberação sobre o posicionamento 31 

do CBH-BG em votação no âmbito do Comitê de Integração de Monitoramento 32 

das Concessões [Bloco I, II e IV] para afastamento de membro daqueles 33 

Comitês: Adriana Bocaiuva explicou que esse ponto de pauta “perdeu” seu objeto de 34 

deliberação, uma vez que foi debatido e aprovado em reunião anterior, que o CBH-35 

BG se absteve da votação porque o tema não havia sido deliberado nesta Plenária. 36 

Sobre o ponto de pauta 5) Definição sobre a participação do Comitê junto ao Rio 37 

Inclusivo e Sustentável – ONU Habitat: Adriana Bocaiuva explicou que será 38 

submetido à ONU Habitat um projeto por Comitê, o projeto vencedor terá o apoio da 39 

ONU Habitat para buscar junto às Agências de Fomento, incentivos para sua 40 
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execução. A primeira ideia é submeter o projeto de Apoio do Comitê as Unidades de 41 

Conservação Municipais, mas este projeto precisa se encaixar dentro dos passos que 42 

a mentoria tem passado. A segunda proposta de projeto foi apresentada pelo André 43 

Luiz Medeiros, tem como foco os pescadores e os desafios vivenciados pelas Colônias 44 

de Pesca. Adriana Bocaiuva explicou que os Comitês podem inscrever mais de um 45 

projeto, porém, somente um projeto poderá concorrer a premiação. Maria Tereza 46 

sugeriu incorporar os dois projetos, buscando assim atender as exigências da 47 

mentoria e criando um projeto “robusto”. Para dar continuidade a esse trabalho, foi 48 

deliberado que Andresse M. Gnoatto (Associação dos Protetores do Mar), André Luiz 49 

Medeiros (Secretária de Estado de Desenvolvimento Econômico, Indústria, Comércio 50 

e Serviços do Rio de Janeiro – SEIDECS) e Fábio José R. Nascimento (Associação 51 

Carioca de Turismo de Aventura – ACTA), permaneçam como pontos focais na 52 

elaboração desses projetos. Sobre o ponto de pauta 6) Contribuições para a 53 

resposta ao Ofício nº 456/2024-2PJTCONFR recebido do Ministério Público: não 54 

houve contribuições sobre este ponto de pauta. Adriana Bocaiuva explicou que as 55 

contribuições podem ser enviadas de forma anônima.  Sobre o ponto de pauta 7) 56 

Deliberação sobre saldo do recurso destinado ao FFCBH para ECOB 2024: 57 

Adriana Bocaiuva explicou que do valor de R$ 25.000,00 (vinte e cinco mil reais), 58 

deliberado para apoiar o evento ECOB - 2024, a quantia de R$ 12.670,22 (doze mil, 59 

seiscentos e setenta reais e vinte e dois centavos) não foi utilizada. Este ponto de 60 

pauta é para definir se esse valor permanece no Fórum Fluminense para ser usado 61 

no próximo ECOB, ou se este valor retorna para o CBH-BG, por deliberação dos 62 

membros presentes, foi decidido que o valor mencionado deverá retornar para o CBH-63 

BG. Passando para o ponto de pauta 8) Deliberação sobre solicitação de 64 

instauração de Conselho de Ética: Adriana Bocaiuva iniciou esse ponto de pauta, 65 

contextualizando o ponto de pauta e sugerindo a retirada do ponto, uma vez que com 66 

o fim do mandato referente ao Biênio 2022-2024, o ideal é que esse tema não 67 

ultrapasse para o novo Biênio. Após discussões sobre o tema e a leitura dos pareceres 68 

pelos membros que solicitaram pedido de vista, por deliberação da maioria dos 69 

membros, não será instaurado o conselho de ética. Sobre o ponto de pauta 9) 70 

Relatórios das Instâncias do CBH-BG: foi solicitado que as coordenações enviem 71 

por e-mail os Relatórios das suas Instâncias, sendo pontuado que já foram feitas 72 

cobranças por e-mail. Sobre o ponto de pauta 10) Informes Gerais, não houve 73 

informes. A reunião foi encerrada as 17:29. Encaminhamentos: 1. sobre a minuta 74 

Ata RE 30/08/2024: aguardar as contribuições dos membros por e-mail, realizar as 75 

alterações solicitadas e apresentar a minuta na próxima reunião, com o prazo de 15 76 

dias para os membros enviarem contribuições. 2. Dar andamento a deliberação sobre 77 

o saldo do recurso destinado ao FFCBH para ECOB 2024: o valor de R$ 12.670,22 78 

(doze mil, seiscentos e setenta reais e vinte e dois centavos). Lista de instituições 79 

presentes, titulares e suplentes, do Comitê da Região Hidrográfica da Baía de 80 
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Guanabara e dos Sistemas Lagunares de Maricá e Jacarepaguá (CBH-BG). 81 

Representando o Poder Público: INEA: Luiz Constantino da Silva Junior; Secretaria 82 

de Estado de Desenvolvimento Econômico, Energia e Relações Internacionais do Rio 83 

de Janeiro: André Luiz Medeiros de Souza; Fundação Rio Águas: Patrícia Ney de 84 

Montezuma; Prefeitura do Município de Tanguá: Elielson Teixeira da Silva; Secretaria 85 

de Proteção e Defesa Civil de Maricá – SEPDEC: João Flávio Paes Werneck; 86 

Prefeitura Municipal de Cachoeiras de Macacu: João Alberto Antunes Ribeiro; 87 

Prefeitura Municipal de Petrópolis: Maria Isabel Costa; Representando os Usuários 88 

de Recursos Hídricos: Águas de Niterói: Halphy Cunha Rodrigues; Águas do Rio 1: 89 

Marcelo Cavaco; SINDPESCA/RJ: Daize Menezes; Associação Carioca de Turismo 90 

de Aventura – ACTA: Fabio José Ribeiro do Nascimento; AHOMAR: Alexandre 91 

Anderson de Souza. Representando a Sociedade Civil: Associação de Preservação 92 

Ambiental das Lagunas de Maricá - APALMA: Flávia Lanari Coelho e Mara Siqueira; 93 

Rede de Empreendimentos Sociais para o Desenvolvimento Socialmente, Justo, 94 

Democrático e Sustentável – REDECCAP: Rejany Ferreira dos Santos; Sindicato dos 95 

Engenheiros no Estado do Rio de Janeiro - SENGE-RJ: Jorge Antônio da Silva; 96 

Universidade Federal do Rio de Janeiro – UFRJ: Jose Paulo Azevedo; Trama 97 

Ecológica: Jacqueline Guerreiro; Associação de Moradores do Alto Gávea - AMALGA: 98 

Adriana Bocaiuva; IEDHMA: Silvana Moreira. Convidados: Paulo Harkot (ABLM); 99 

Regina do Couto (ABLM); Mariana Kruchin; Maria Teresa Gouveia (Instituto Projeto 100 

Cavalos Marinhos do RJ); José Arnaldo dos Anjos de Oliveira (Prefeitura de Nova 101 

Iguaçu); Rafael Santos; Gustavo Sardenberg (Piratininga Surfe Clube); Luciana 102 

Falcão e Antônio Carlos Cardoso Guedes (Viva Cosme Velho); Cintia Paulino 103 

Rodrigues (Associação de Pescadores e Pescadoras de Saracuruna); Paulo Barone 104 

(Associação de Pescadores do Arquipélago de Paquetá); Carlos José; Delcio Fonseca 105 

(APELT); Lene Oliver; Renato Gomes da Rocha (AmaVag); Gilvoneick de Souza José; 106 

AGEVAP: Nilmar Magalhães e Carolina Martins. 107 
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Adriana de Lima Bocaiuva 112 
Diretora Presidente do CBH-BG 113 
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